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《买入中国》

内容概要

香港睿智华海基金自成立以来回报一直优于大市。该资金主要投资于中港两地股市，曾于彭博社
（Bloomberg）2009年全球对冲基金绩效排行榜中以高达237%的年度回报率从2333只对冲基金中脱颖而
出，排名全球第二，亚太区首位。这一成绩也是华人基金经理2009年度在对冲基金领域取得的最好成
绩。
基金掌门人张承良博士，曾任职于私募基金，投资银行等领域，在金融领域积累了逾18年的丰富经验
，以哲学论投资，将股神“巴菲特”与投机之王“索罗斯”的投资精髓融会贯通，创造了成功征服中
港股市的“巴索法则”投资模式。此书为张博士的首部投资著作，解密他的投资传奇，首度全方位公
开他的独家选股秘诀。
本书中，作者详尽介绍了自创的投资模式，配合以多个真实案例，向读者展示如何发掘被低估的股份
，再配以基本面和市场气氛等催化剂因素选出倍升股，作者更是针对中港两地股市，以当下热点投资
主题为切入点，详细中肯的分析了当前投资大势并以张氏独特视角给出投资建议。
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《买入中国》

作者简介

张承良，现任睿智华海基金基金经理，睿智金融资产管理有限公司执行董事；在香港金融领域有十八
年的丰富经验。2007年他创立睿智华海基金并担任其基金经理，该对冲基金在彭博社2009年全球对冲
基金绩效排名中位列全球第二，亚太区第一。张博士因此被誉为“华人基金经理第一人”
他自1993年起到香港从事私募股权投资工作，先后担任在伦敦交易所上市的封闭式直接投资中国基金
——广东发展基金的投资经理及中银集团投资有限公司的高级经理，从事中银集团旗下直接投资项目
的管理工作。他也曾兼管上市股票投资组合，积累了丰富的股票投资实战经验。从2004年起他的职业
生涯转向股票市场，曾任博大启元资产管理有限公司的投资总监，以合伙人身份参与创立了睿智金融
集团。
张承良于英国诺丁汉大学获得经济学博士学位，并持有南京农业大学农业经济硕士学位以及华中农业
大学农业经济学士学位；曾任教于中国农业大学并在伦敦霸菱证券公司做过兼职分析师。
陈宜飚，香港理工大学会计与金融学博士在读，中国对外经贸大学金融学硕士及厦门大学经济学学士
。他曾任职中国外交部，并先后任《21世纪经济报导》驻香港资深记者及《第一财经日报》驻香港首
席记者等职。陈关注财经事件及投资策略分析，尤其在公司管治及经济制度对公司估值的影响方面有
深入研究，目前仍为财经媒体撰写相关的财经评论。
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《买入中国》

书籍目录

序一    性格即命运 胡野碧
序二    见证中国金融变革 谭岳衡
自序    张承良

第一章 “土洋结合”的对冲基金经理
1.1 农村里走出来的基金经理
1.2 私募投资 磨剑十年
1.3 从技术派到价值派
第二章 冠军基金的成长之路
2.1 生不逢时的睿智华海基金
2.2 逆市重仓，打赢股市攻坚战
2.3 称冠全球华人对冲基金
第三章 巴索组合，行走天下
3.1 从哲学话投资
3.2 巴菲特的启示与局限
3.3 索罗斯的投机王道
3.4 揭秘五大选股指标
3.5 如何寻找催化剂
第四章 巴索法则实战演练
4.1 揭秘选股路线图
4.2 巴索战计的完美示范
4.3 强者也有失手时
4.4 巧用期权，对冲选股风险
4.5 以良好心理素质应战
第五章 下一个投资亮点在哪里
5.1 俯瞰全球经济格局
5.2 谁将称霸新兴市场？
5.3 能否大胆买入中国？
5.4 中国投资者海内外投资策略
第六章 揭开对冲基金的神秘面纱
6.1 神秘的对冲基金大家族
6.2 私募对冲基金VS公募基金
6.3 一个对冲基金经理的一天
6.4 想入行，你准备好了吗？
6.5 内地派对冲基金人才崛起
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《买入中国》

章节摘录

　　可惜的是，这些至今还保存在我家中的警示股票在人性贪婪、恐惧、急功近利、投机取巧、心存
侥幸的特点之下，并未能阻止我继续在股市中犯错，并且屡屡重复地犯错⋯⋯　　2000年初，高科技
泡沫席卷全球，狂热浮躁的浪潮中，能冷眼旁观、坐怀不乱的人不多。我跟风投入25万美元买入一只
纳斯达克的股票，结果可想而知，2010年埋单离场，拿回不足200美元。　　2001年，高科技泡沫破灭
，轰动一时的香港电讯盈科（8.HK）从高峰期的28港元跌到4港元，跌幅如此之大，我感觉抄底的时
机到了。当时没有认真去研究公司和行业前景，但我坚信一点：电讯盈科主席、富二代李泽楷为了自
己及整个首富家族的声誉，一定会让公司东山再起，再造辉煌。于是我脑袋一拍，投入800万港元，
从4港元一直买到2港元，买到后来见其“跌跌不休”而不敢再买。结果几年后这只股票被5股合并成1
股，合并之后至今的股价尚不到4港元，换算起来，我投入的800万港元目前市值不足200万港元。　
　2002年，我以专家身份在凤凰卫视担任财经评论员，某天一散户以崇拜的心情和我聊股票，其间聊
到中移动（941.HK），我随口说了句联通（762.HK）更便宜。没料到，在这个散户眼中，我的话就是
金科玉律、发财宝典，他一转身就投入几十万买入联通。随后联通一直下跌，几十万港币在我眼中不
算什么，但对他可是大半生积蓄啊。从此我一见到他，就无比地尴尬、自责和后悔。尽管他嘴上不说
什么，但我能强烈感觉到他那发自心底的哀怨、忧愁以及对我所谓财经专家身份的彻底鄙视。后来我
想方设法帮他在别的场合赚回了几十万，才了结了我心中那份歉疚和难堪。但此后任何人和我聊股票
，我都支吾以对，顾左右而言他。　　⋯⋯
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《买入中国》

媒体关注与评论

　　张博士的体内流淌着一名优秀基金经理的血液。睿智华海基金每年都大幅跑赢大市，是张博士长
期钻研、琢磨、苦读和修炼后综合实力的体现。　　——胡野碧睿智金融集团有限公司主席　　　　
此书揭开了对冲基金的神秘面纱，张承良博士用机构与散户都能理解的故事来介绍自己的投资策略与
投资哲学，令人耳目一新。　　——秦朔第一财经传媒有限公司总经理、《第一财经日报》总编辑　
　　　能吸引人一口气读完的书不多，张博士写的这本书我一个周末就读完了，颇受启发！我算张博
士的同行，从业近二十年了，深切感知投资是易知难行、易懂难精的行业，上可以探索哲学高度的“
道”，下可以追求技术层面的“术”。我觉得张博士将“术”和“道”糅合得非常完美！　　——钟
兆民东方港湾资产管理公司董事长　　　　《买人中国》以实战结合理论的方式，多角度全方位阐述
了优秀基金经理投资取胜的方法和经验，是投资人士的良好读物。　　——殷克胜 金鹰基金管理有限
公司总经理
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《买入中国》

精彩短评

1、提倡巴菲特价值投资与索罗斯投机策略相结合，涉及范围广而不精，作为入门级金融方面书籍很
有指导性
2、对从事本行业的人很受益........
3、作者无疑是资本市场的高手，提供了他的选股思路，虽然是香港市场，但是只要能借鉴到其中之
一，将会很受益。
4、近年来，有关于投资理财的思想越来越深入人心。不为别的，只是因为银行的定期存款率实在太
低于物价上升率。一味的定期势必注定的财务的贬值和自己利益的受损。而现在的理财产品也在层出
不穷，推陈出新。只要你懂得合理的投资理财理念，你我完全就可以成为经济浪潮之下的成功弄潮儿
。小钱可以变大钱；小基变大基。你我唯一所要做的就是看准时机，选好产品，理好财产而已。

理财投资方面小打小闹的我自然不会直接打一场无准备的仗。胜败的结局是钱财的进出。作为自己花
了不少精力而收货的老本当然绝不希望因为理财的缘故“偷鸡不成蚀把米”。抱着这样的心态，我选
择了阅读这部《买人中国》的理财书籍。倒不是自己真的想成为什么伟大的对冲基金经理，我只是希
望自己可以站在他人的肩膀上来重新审时度势选择正确的投资理财方式和方法。选择此书又两个方面
的原因。首先作者本人就是一个比较出色的理财牛人。他混迹于基金市场以实际行动让他负责的对冲
基金赢得了高居全球第二、亚洲首位的排名。这绝对是一个奇迹。其次，这部作品是他结合着自己实
际的工作经验总结而编撰。完全不同于其他的某些投资理财书籍纸上谈兵的缺陷。更加容易让读者引
发实际意义的学习冲动。

通篇于全书的阅读中，我其实学习和了解到了更多的有关作者的生平和投资的方式和方法。在书中，
我们可以看到一个饱满的，详实的记录于反馈。在序幕中，我们首先可以读到作者性格的分析和他的
人生经历。基于他的出生来历赋予了他自我的定位和独特的理财观念。从最初的积累经验，到其后的
自我拓展，到随后的逆境重生，到然后的巴索结合并衍走天下，到目前的寻找新的投资亮点。在文章
的尾声，我们同样学习到某些对冲基金方面的专业知识：揭开神秘的对冲基金的面纱，让我们共同领
略投资的奥妙，通观对冲基金经历的人生 ，启迪着读者准备投身投资理财的实战现场，共同拥抱未来
的那片理财天空。由此及彼，我们也可以通过参悟相关的知识点来寻求正确的理财方案。所谓的创造
财富归根结底只不过就是能够心思准确地于一片浩瀚的市场中慧眼识珠般找到最佳的投资产品和投资
契合点。

授人以鱼，不如授之以渔。在看这本书中，作者不是简单单一地就事论事地强调我们需要选购哪个理
财产品；在这本书中，作者更多的笔墨着重于强调读者如何能够拥有洞悉一切的能力，找寻正确的投
资产品，以微小的成本获取最大化的利益。
5、刚开始读,通俗易懂,对股票投资摸不着方向的人很有帮助
6、股市有风险，入市须谨慎。说这句话的人很多，其中有侃侃而谈的专家级金融投资分析师、有历
经股海沉浮形形色色（他们或喜形于色或不露声色）的投资客，有拍脑门跟进怕大腿割肉，顿足捶胸
懊恼或庆幸的机构或散户......总之，说的人数不胜数，但是能够得其要义并常存此心的人少之又少，
睿智华海基金经理，睿智金融资产管理有限公司执行董事张承良当属其中一个。
从1993年到香港从事私募股权及股票投资工作开始，到2004年出任博大启元资产管理有限公司投资总
监，随后2007年以合伙人身份参与创立了睿智金融集团，并创造了该对冲基金在彭博社2009年全球对
冲基金绩效排名中位列全球第二、亚太区第一......张承良也因此被誉为“华人基金经理第一人”。

我对“对冲基金”的认识还仅仅停留在它不同于普通的股票交易，一方面它有对冲、换位、套头、套
期等多种交易手段来帮助投资者赚取巨额利润，另一方面也要求投资者必须具备专业的投资理论知识
与实战技巧和必须有能力有实力承担相应的更大更高的风险......的层面上，但仅凭这一点就已经远远
超出了普通投资者传统意义上降低风险、保障收益的承受范畴，加之普通投资者根本就不具备专业领
域的知识储备与研究，因而对于绝大多数拥有了投资理财思考的人来说，“对冲基金”都是一轮飘忽
不定的月，时而在水中唾手可得，时而在天边遥不可及。
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《买入中国》

《买入中国：称雄全球的中国对冲基金经理投资之道》是张承良与财经媒体评论员、香港理工大学会
计与金融博士陈宜飚合作完成的首部投资著作，读过，我似乎对“对冲基金”和“华人基金经理第一
人”张承良都有了不一样了解，书中不仅揭开了对冲基金的神秘面纱，慷而慨之地介绍了作者经由多
年来投资实战中合理安排投资与投机比重而自成体系的投资策略与投资哲学：60%的巴菲特因素
与40%索罗斯因素的组合，用曾经的实践故事来加以说明与论证，还让读者认识到一位来自于农村却
依靠不懈地努力以及刻苦已然走向世界的知识改变命运者的励志典范。张承良曾坦言自己是从农村走
出来的基金经理人，我就想也许就是他骨子里流淌着的纯朴的农民的血，恰恰成就了他扎实稳健的投
资风范吧。总之他不跟风不听信始终踏踏实实坚持自己的科研与分析，终于在股市这个极度投机极度
反复无常的领域中创造了业精于勤的长久胜利与辉煌。相信对于众多依靠投机专营、头脑一热而盲目
跟风，而获得成功或失败的投资者来说，这些都是自叹不如的。

张承良一定是遵从了“股市有风险，入市须谨慎”的。没有成功或者期待着成功的我们呢？
7、纯粹骗钱啊
8、张承良、陈宜飚首部投资著作，此书揭开了对冲基金的神秘面纱！
9、在今天，富人越来越多，通过投资的方式来致富的人更是此起彼伏，让人眼馋，也就是说，一个
会赚钱想赚钱的人，一定是要去投资的，只有让钱生钱才是王道，而在诸多的投资方式中，股市、楼
市、收藏品等不断涌现，风险也一一展现，尤其对本就资本有限的人来说，在试水之前也会有几分怯
懦。随着基金投资方式的兴起，跃跃欲试的人更多，需要提醒的是，如果你是两眼一抹黑，还是先做
好必要的储备补充，然后再为钱向前冲吧。

    一直没买过股票，在朋友的怂恿下买了一些保值的基金，只能说比存银行强点，却终究不是让钱滚
利的良方，也听过一些基金类讲座，但出于惧怕风险的缘故，还是不敢轻举妄动。好奇一直未曾减少
，索性用这本书来给自己充电。

    这本书对对基金常识匮乏或想深入了解的人，会有所裨益。作者详实的介绍了投资理念、投资策略
、投资案例等，比较系统又细致的讲述了对冲基金常识及内幕运作方式，配以图表的直观方式，让人
更明了，打破了传统的基金选购方式，用全新的理念，以切身基金经理人身份的实际经验，和在市场
大潮中的起落来提供参考根据，树立人们正确的理财观念，从而找出适合自己的能快速盈利的方法。

    什么人最有发言权？就是有成功经历的人，显然，作者就是其中之一，每一个有权发言者想要被信
服，一定是身经百战并有所斩获的获利者，他们所讲述的内容也有一定道理，实践起来的结果是不能
保证的，还要看具体的投资者的天分更适合采用哪种方式，正如曾经一位讲师说的真心话：你花多少
钱，听多少内容的课，这关系是对等的。但即便你听最高级的课程，我也不可能倾囊而授，那我用什
么去吃饭呢？此言一语中的，毫无保留的说明了有所保留，本书亦是如此，只能作为参考，能够避免
遭遇不测，却不能规避所有投资风险。

    自古就有“生财有道”的说法，尽管书中提供了很多让人恍悟的知识面和参照点，但每个投资者还
应根据自己的特质及投资方式的具体要求，选择合适的项目，不能“人来疯”。因为，没有哪一种是
绝对胜算的，对市场的把握和灵敏度是风险投资客们成功的关键因素。
10、关于对冲基金的话题越来越多的出现在人们眼前，可是很多人却失去闲谈的兴致，因为谈资虽多
，但是很少人真正了解对冲基金，而真正懂的人并不把它常常挂在嘴边，因为他们忙着募集基金，应
了一句老话：知者不言，言者不知。

作者张承良，这位炙手可热的对冲基金经理，写下这本书，分享关于基金那些不得不说的事，揭开基
金神秘的面纱，对于投资人，无疑是一次福音。

打开天窗，说亮话。对冲基金既是昂贵的金钱游戏，又是很吸引人的竞赛项目，不是一般人能玩得起
，即使基金的钱好赚，然而被称做“优秀投资者”的人也并不多。但是不管怎样，是时候来了解这群
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“资本之王”吧。

作者在这本书里提到睿智华海基金的成长。做基金，最重要的是有一种对市场把握的直觉运气，而智
力与策略就显得那般薄弱了。要知道即使是连续数年都有着稳定投资回报的对冲基金，只要有一次亏
损，就几乎能让自己的投资人撤资到不剩一半，资本严重缩水。这不是说是惊弓之鸟，而是考虑风险
的必要，不想被套牢。

基金策略不是很多，可是难得是用好。以前流行的是“多/空”策略，简单点来说，在市场买入较好的
公司股票（做多），同时卖空较差公司的股票（做空）。这样一来，不管是市场价格上涨还是下降，
总是存在收益差。而目前赢的较多的策略是用借来的钱下赌注，利用杠杆融资，以小博大。所以在竞
争激烈的市场，做大一个基金，占住一席之地，不是那么容易，其中波折，又岂是轻易说明白的。

作者把自己秘诀的透明化：六分投资+四分投机。也就是60%的巴菲特因素与40%索罗斯因素的组合。
这个策略相对有点保守，与他的个人经历相关。因为作者是农村人，潜意识将农村知识应用到投资上
。基金对于他是一块田，而他就是农夫，每天不急不慢耕耘，除草，浇灌，因为时候到了，自然有收
成，不会颗粒无收的。这其实也暗含了基金长期投资论，基金市场短期看不出有多大的变化，长期才
有更大的收益。这是一场勇敢者的游戏，你需要冒着风险，经受住很多的打击，不过在诸多基金经理
职业生涯昙花一现时，张承良好好的生存下来了。

作为一个投资者，你要选择好自己的目标，摸清规模，时刻观察市场上最细微的变化，在这些最细微
的变化中寻找最大的盈利机会⋯⋯当你做好了充分准备，就买下一块田，让自己好好耕耘，但是记住
天有不测风云，难免会遇到收成惨淡的季节，你要挺住。
11、选专业前在黄石图书馆读的
12、“估值+催化剂”的选股~还介绍了对冲基金的投资模式，可以翻翻
13、没想象的好，感觉对其投资思路讲的比较简要；但还是很诚恳的；
作者是个湖北精英人士，留学英国，在被李森玩垮的巴林工作过；
早期从事pe；从企业角度出发，重视pb估值。
他的风格应该还是归属于“价值投资”--------低pe、pb、peg（要看未来3年的）、高股息（其他的
低ps、pfcf、p/ebita 以及 pe投资风格的---irr、npv、投资回收期）、这方面是60%的巴菲特风格，
再+40%的索罗斯风格的催化剂---公司行业、宏观经济环境和政策、人民币升值、内部人士行动、回
购、股份拆合、媒体关注热点、并购重组。好的图表、技术指标；
14、还凑合吧 没有多大的阅读价值 读者玩玩还行
15、没有吹的好
16、少浮夸，说的比较实在。但由于还是业内人士吧，有的东西没说尽。
17、　　突然发现，近来读财经类的书较多。手头这本张承良了陈宜飚合著的《买入中国——称雄全
球的中国对冲基金经理投资之道》，从书名来看又是一本介绍对冲基金的书。
�
　　事实却并非如此。全书共有六章，前两章介绍作者自己的成长经历以及所执掌的基金的成长之路
，接下来两章详尽介绍了自己的投资理念和方法，第六章则对我们介绍了有关对冲基金的一些简单知
识，与书名有所关联的只是第五章。在这一章，他先是自问下一个投资亮点在哪里，然后对全球经济
的发展走向进行了预测，接着对中国经济的发展进行了分析，对“能否大胆买入中国？”给出了一个
肯定的回答，显示了他对中国经济前景，特别是投资前景的坚定信心（虽然也有相比印度较差的观点
），并进一步简单地说明了为什么买，怎么买。
�
　　所以，我想大多数读者看这本书的时候，都会有一种书名与内容不符之感。之所以取这样一个名
字，大概是为了本书的营销之故吧。从内容上说，这本书的重头戏不在于买不买入或者如何买入中国
，而在于介绍作者的投资理念。正象作者在自序中所说，这本书是基于他在金融投资界摸爬滚打近20
年，对股票投资真谛的领悟尝试。书中详尽的回顾了作者的成长历程，最为重要的是他对比巴菲特和
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索罗斯投资理念的优缺点，总结出了自己的一套巴索结合的“价值投资+催化剂”的方法，并对这套
方法以自己的实际操作案例进行了详尽的说明。
�
　　作者所掌舵的睿智华海基金取得了辉煌的战线，截止2009年12月28日，基金在彭博数据库的全
球2333只对冲基金里，以一年期237.2%的回报率位列全球第二位、亚太地区第一位。这一战绩是由中
国人创办并管理的海外中国对冲基金取得的最好名次，也为他写作这本书作了最好的铺垫，为他的投
资方法作了最好的注脚——成功者是值得效仿的。从这个意义上讲，这本书就是一位投资成功者的经
验之谈。而尤其值得肯定的是，作者并没有夸夸其谈，肆意炫耀，而是以非常谦虚的态度来和大众分
享他的成功经验。
�
　　截止目前，世界上除了巴菲特的神话还在继续外，过往那些耀眼的明星最终的收场大多黯淡，历
史上还没有哪一个人能够持续的战胜市场，取得胜利。所以，我也有一个疑问，作者这样的辉煌又能
够保持多久？我真心祝愿他能够幸运之树长青，保持既有纪录，不断取得成功，成长为第一个世界顶
级的华人投资家。
�
　　不管怎么说，至少在现在看来，他的这套方法是取得了成功，经受了实战的检验，也肯定会受到
散户欢迎的。因为他的方法既照顾到了长期的超额利润，又没有放过可能的即时到来的投资机会，差
不多是一网打尽。同时，他的估值方法以及如何寻找催化剂，也简单易行，对投资者有很大的启发和
借鉴意义。这应该是读者阅读这本书所得到的最大收获。当然，能不能应用到实战中来获取利润，则
是读者自己的事了⋯⋯
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精彩书评

1、在今天，富人越来越多，通过投资的方式来致富的人更是此起彼伏，让人眼馋，也就是说，一个
会赚钱想赚钱的人，一定是要去投资的，只有让钱生钱才是王道，而在诸多的投资方式中，股市、楼
市、收藏品等不断涌现，风险也一一展现，尤其对本就资本有限的人来说，在试水之前也会有几分怯
懦。随着基金投资方式的兴起，跃跃欲试的人更多，需要提醒的是，如果你是两眼一抹黑，还是先做
好必要的储备补充，然后再为钱向前冲吧。一直没买过股票，在朋友的怂恿下买了一些保值的基金，
只能说比存银行强点，却终究不是让钱滚利的良方，也听过一些基金类讲座，但出于惧怕风险的缘故
，还是不敢轻举妄动。好奇一直未曾减少，索性用这本书来给自己充电。这本书对对基金常识匮乏或
想深入了解的人，会有所裨益。作者详实的介绍了投资理念、投资策略、投资案例等，比较系统又细
致的讲述了对冲基金常识及内幕运作方式，配以图表的直观方式，让人更明了，打破了传统的基金选
购方式，用全新的理念，以切身基金经理人身份的实际经验，和在市场大潮中的起落来提供参考根据
，树立人们正确的理财观念，从而找出适合自己的能快速盈利的方法。什么人最有发言权？就是有成
功经历的人，显然，作者就是其中之一，每一个有权发言者想要被信服，一定是身经百战并有所斩获
的获利者，他们所讲述的内容也有一定道理，实践起来的结果是不能保证的，还要看具体的投资者的
天分更适合采用哪种方式，正如曾经一位讲师说的真心话：你花多少钱，听多少内容的课，这关系是
对等的。但即便你听最高级的课程，我也不可能倾囊而授，那我用什么去吃饭呢？此言一语中的，毫
无保留的说明了有所保留，本书亦是如此，只能作为参考，能够避免遭遇不测，却不能规避所有投资
风险。自古就有“生财有道”的说法，尽管书中提供了很多让人恍悟的知识面和参照点，但每个投资
者还应根据自己的特质及投资方式的具体要求，选择合适的项目，不能“人来疯”。因为，没有哪一
种是绝对胜算的，对市场的把握和灵敏度是风险投资客们成功的关键因素。
2、作者对价值的理解实属一般，但对催化剂的理解不错，还搞了张表打分。催化剂的因素包括公司
业务/资产、经济环境/政策、人民币升值、大股东/管理层/内部人士行动、公司回购/送红股或股份拆
合、媒体关注热点、具有影响力的分析师报告、公司并购/重组、上市机遇、有较高制胜的图形。再看
书尾介绍的全球前二十大对冲基金，最小的都管理150亿美金，而且基本全为美国的基金，就可想而知
，中国同样的领域有多大的发展空间。想要分享这行业的蛋糕吗？那就加入它！
3、价值投资的道理大家都懂，所以也描述的比较简单，可能作者长期从事PE投资所以对企业的分析
比较了解，所以这方面的精华还没有怎么和大家分享，比较有特色的是催化剂的介绍和实战经验，价
值投资在初期投资业绩平平很多时候是没有考虑到催化剂的因素，对资金有限的普通投资者来说资金
的时间成本是需要考虑的重要因素，对催化剂因素的综合考虑可以有效的提高资金的利用效率。
4、看书名说是介绍对冲基金的，其实主要是张承良操盘的基金的投资理念介绍。其所称的巴索投资
法即“估值+催化剂”的方法倒也不算新鲜，估值用的就是“低PB+PE&quot;,所谓的催化剂其实包含
了：A大势的估值：宏观经济环境及其周期、人民币升值B行业、公司的成长性：行业、公司的周期C
行为博弈：高管增持、公司回购D市场情绪：媒体关注度、知名分析师研报所以“催化剂”包含的因
素已经相当全了。初看这套看似不复杂的方法应该称不上是制胜法宝，其实让其在金融危机中一战成
名的真正原因是坚守——坚守投资策略，敢于在下跌势买入。另外，这本书还讲了些期权的东东，很
有意思，值得学习，猜得没错的话，内地的期权时代也很快就要来了。anyway，作为从内地农村走出
来的基金经理，能够在香港立足，是值得称道的，加油！
5、关于对冲基金的话题越来越多的出现在人们眼前，可是很多人却失去闲谈的兴致，因为谈资虽多
，但是很少人真正了解对冲基金，而真正懂的人并不把它常常挂在嘴边，因为他们忙着募集基金，应
了一句老话：知者不言，言者不知。 作者张承良，这位炙手可热的对冲基金经理，写下这本书，分享
关于基金那些不得不说的事，揭开基金神秘的面纱，对于投资人，无疑是一次福音。 打开天窗，说亮
话。对冲基金既是昂贵的金钱游戏，又是很吸引人的竞赛项目，不是一般人能玩得起，即使基金的钱
好赚，然而被称做“优秀投资者”的人也并不多。但是不管怎样，是时候来了解这群“资本之王”吧
。 作者在这本书里提到睿智华海基金的成长。做基金，最重要的是有一种对市场把握的直觉运气，而
智力与策略就显得那般薄弱了。要知道即使是连续数年都有着稳定投资回报的对冲基金，只要有一次
亏损，就几乎能让自己的投资人撤资到不剩一半，资本严重缩水。这不是说是惊弓之鸟，而是考虑风
险的必要，不想被套牢。 基金策略不是很多，可是难得是用好。以前流行的是“多/空”策略，简单
点来说，在市场买入较好的公司股票（做多），同时卖空较差公司的股票（做空）。这样一来，不管
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是市场价格上涨还是下降，总是存在收益差。而目前赢的较多的策略是用借来的钱下赌注，利用杠杆
融资，以小博大。所以在竞争激烈的市场，做大一个基金，占住一席之地，不是那么容易，其中波折
，又岂是轻易说明白的。 作者把自己秘诀的透明化：六分投资+四分投机。也就是60%的巴菲特因素
与40%索罗斯因素的组合。这个策略相对有点保守，与他的个人经历相关。因为作者是农村人，潜意
识将农村知识应用到投资上。基金对于他是一块田，而他就是农夫，每天不急不慢耕耘，除草，浇灌
，因为时候到了，自然有收成，不会颗粒无收的。这其实也暗含了基金长期投资论，基金市场短期看
不出有多大的变化，长期才有更大的收益。这是一场勇敢者的游戏，你需要冒着风险，经受住很多的
打击，不过在诸多基金经理职业生涯昙花一现时，张承良好好的生存下来了。 作为一个投资者，你要
选择好自己的目标，摸清规模，时刻观察市场上最细微的变化，在这些最细微的变化中寻找最大的盈
利机会⋯⋯当你做好了充分准备，就买下一块田，让自己好好耕耘，但是记住天有不测风云，难免会
遇到收成惨淡的季节，你要挺住
6、近年来，有关于投资理财的思想越来越深入人心。不为别的，只是因为银行的定期存款率实在太
低于物价上升率。一味的定期势必注定的财务的贬值和自己利益的受损。而现在的理财产品也在层出
不穷，推陈出新。只要你懂得合理的投资理财理念，你我完全就可以成为经济浪潮之下的成功弄潮儿
。小钱可以变大钱；小基变大基。你我唯一所要做的就是看准时机，选好产品，理好财产而已。 理财
投资方面小打小闹的我自然不会直接打一场无准备的仗。胜败的结局是钱财的进出。作为自己花了不
少精力而收货的老本当然绝不希望因为理财的缘故“偷鸡不成蚀把米”。抱着这样的心态，我选择了
阅读这部《买人中国》的理财书籍。倒不是自己真的想成为什么伟大的对冲基金经理，我只是希望自
己可以站在他人的肩膀上来重新审时度势选择正确的投资理财方式和方法。选择此书又两个方面的原
因。首先作者本人就是一个比较出色的理财牛人。他混迹于基金市场以实际行动让他负责的对冲基金
赢得了高居全球第二、亚洲首位的排名。这绝对是一个奇迹。其次，这部作品是他结合着自己实际的
工作经验总结而编撰。完全不同于其他的某些投资理财书籍纸上谈兵的缺陷。更加容易让读者引发实
际意义的学习冲动。 通篇于全书的阅读中，我其实学习和了解到了更多的有关作者的生平和投资的方
式和方法。在书中，我们可以看到一个饱满的，详实的记录于反馈。在序幕中，我们首先可以读到作
者性格的分析和他的人生经历。基于他的出生来历赋予了他自我的定位和独特的理财观念。从最初的
积累经验，到其后的自我拓展，到随后的逆境重生，到然后的巴索结合并衍走天下，到目前的寻找新
的投资亮点。在文章的尾声，我们同样学习到某些对冲基金方面的专业知识：揭开神秘的对冲基金的
面纱，让我们共同领略投资的奥妙，通观对冲基金经历的人生 ，启迪着读者准备投身投资理财的实战
现场，共同拥抱未来的那片理财天空。由此及彼，我们也可以通过参悟相关的知识点来寻求正确的理
财方案。所谓的创造财富归根结底只不过就是能够心思准确地于一片浩瀚的市场中慧眼识珠般找到最
佳的投资产品和投资契合点。 授人以鱼，不如授之以渔。在看这本书中，作者不是简单单一地就事论
事地强调我们需要选购哪个理财产品；在这本书中，作者更多的笔墨着重于强调读者如何能够拥有洞
悉一切的能力，找寻正确的投资产品，以微小的成本获取最大化的利益。 
7、最近被迫看了一堆经济学的书，有从理论层面高屋建瓴的，有从社会现象插科打诨的，但总得来
说，觉得靠谱的不多，因为老爷子醉心于基金的缘故，费了好大的劲头啃这本书。这本书有好几个令
我惊叹的点，譬如说署名为两人合著，但从语言描绘还是理论构建来说看不出有什么分歧 ，第一作者
张承良在自序中称多亏陈先生帮助他缮写了不少篇幅，才使他能够不至于无法应对本职工作，很有自
谦的风范，而看完这本书后，作为对经济金融都完全不懂的呆子我竟然晚上也会看看财经新闻和分析
类的栏目了，让老爷子啧啧惊叹。读这本书之前我对于股票基金一类的东西都极为反感，认为纯属老
鼠会投机客一类的非法行为，而看完这本书后，我逐渐的觉得基金也是一种高智商的市场博弈，不仅
需要对客观资料的了解分析，一个成功的基金认还需要在占有大量丰富的感性资料后学会预测乃至于
操控市场的心理，市场是一艘驶于茫茫海洋上的巨轮，而基金经理们稍有不慎就可能从巨轮上狠狠栽
下去，连个声响都没有就永远离开。张承良博士的很多理论让我受益匪浅，比如他很坦诚的向读者公
开自己的投资哲学，先是粗略划分为三点：如何处理投资于投机因素的比重；巴菲特因素与索罗斯因
素结合后的连接部分才是候选的投资产品以及估值因素与催化剂因素的重合等，深入浅出，有趣又不
失理论建树，同时他还把决定或影响投资产品价格的因素划分为两大类一类相当于哲学上的物质类，
另一类则是意识类。很有开宗立派的宗匠气派，最重要的是能切中肯綮，相当多的证券分析师或者专
家们都自认为开创了新的派别，但实际要咬了蹈袭前人之言毫无建树，要么虽有新发现却剑走偏锋弄
的与其他理论势成水火你死我活，拥趸如果真的听从这类建议非得赔的裤子没裆不可。张成良先生的
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聪明之处在于能够各取所长，他举例说明自己早年先接触的是巴菲特的长线投资理论，开始读了后惊
为天人坚持这种理念但收效不大，后来广读大量的成功投资者的心得再综合巴菲特几十年来的巴郡公
司业绩，是他愈发的坚信长线投资需与短线投机相结合的方式才是王道，巴菲特纵有股神的称号毕竟
还是有软肋的，索罗斯所示金融大鳄还曾有过想逼降港元惨败且不道德的行为但多年来席卷世界金融
不是全靠运气，睿智华海基金能够在全球走低的局势下得到237%的惊人年度回报率正是由于他这种不
立门阀之见的投资理念的最好回报。这本书非常坦诚的想大家公布了自己的投资方式，不仅难能，更
是可贵。当然，我不建议人人都买这本书来读，比如第二章的表2.4 睿智基金与海外中国对冲基金同行
的业绩比较表几乎把握读晕过去，当然，这主要是针对我们这些有严重数盲症的文科生说的，如果你
喜欢投资喜欢基金，狠狠的向你推荐这本好书，不仅仅是因为作者的气度。
8、作者在书中比较详细的介绍了自己的投资策略，从投资理念到实战案例都有不少细节性的描述，
展现了作为对冲基金经理逻辑性非常强的一面，有理论，有数据，非常好！读起来很轻松，也比较有
启发性，花了一个晚上和一个早上读完，感觉不错，对得起天窗文化才智系列一贯的水准！
9、突然发现，近来读财经类的书较多。手头这本张承良了陈宜飚合著的《买入中国——称雄全球的
中国对冲基金经理投资之道》，从书名来看又是一本介绍对冲基金的书。 　　事实却并非如此。全书
共有六章，前两章介绍作者自己的成长经历以及所执掌的基金的成长之路，接下来两章详尽介绍了自
己的投资理念和方法，第六章则对我们介绍了有关对冲基金的一些简单知识，与书名有所关联的只是
第五章。在这一章，他先是自问下一个投资亮点在哪里，然后对全球经济的发展走向进行了预测，接
着对中国经济的发展进行了分析，对“能否大胆买入中国？”给出了一个肯定的回答，显示了他对中
国经济前景，特别是投资前景的坚定信心（虽然也有相比印度较差的观点），并进一步简单地说明了
为什么买，怎么买。 　　所以，我想大多数读者看这本书的时候，都会有一种书名与内容不符之感。
之所以取这样一个名字，大概是为了本书的营销之故吧。从内容上说，这本书的重头戏不在于买不买
入或者如何买入中国，而在于介绍作者的投资理念。正象作者在自序中所说，这本书是基于他在金融
投资界摸爬滚打近20年，对股票投资真谛的领悟尝试。书中详尽的回顾了作者的成长历程，最为重要
的是他对比巴菲特和索罗斯投资理念的优缺点，总结出了自己的一套巴索结合的“价值投资+催化剂
”的方法，并对这套方法以自己的实际操作案例进行了详尽的说明。 　　作者所掌舵的睿智华海基金
取得了辉煌的战线，截止2009年12月28日，基金在彭博数据库的全球2333只对冲基金里，以一年
期237.2%的回报率位列全球第二位、亚太地区第一位。这一战绩是由中国人创办并管理的海外中国对
冲基金取得的最好名次，也为他写作这本书作了最好的铺垫，为他的投资方法作了最好的注脚——成
功者是值得效仿的。从这个意义上讲，这本书就是一位投资成功者的经验之谈。而尤其值得肯定的是
，作者并没有夸夸其谈，肆意炫耀，而是以非常谦虚的态度来和大众分享他的成功经验。 　　截止目
前，世界上除了巴菲特的神话还在继续外，过往那些耀眼的明星最终的收场大多黯淡，历史上还没有
哪一个人能够持续的战胜市场，取得胜利。所以，我也有一个疑问，作者这样的辉煌又能够保持多久
？我真心祝愿他能够幸运之树长青，保持既有纪录，不断取得成功，成长为第一个世界顶级的华人投
资家。 　　不管怎么说，至少在现在看来，他的这套方法是取得了成功，经受了实战的检验，也肯定
会受到散户欢迎的。因为他的方法既照顾到了长期的超额利润，又没有放过可能的即时到来的投资机
会，差不多是一网打尽。同时，他的估值方法以及如何寻找催化剂，也简单易行，对投资者有很大的
启发和借鉴意义。这应该是读者阅读这本书所得到的最大收获。当然，能不能应用到实战中来获取利
润，则是读者自己的事了⋯⋯
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章节试读

1、《买入中国》的笔记-第48页

        华海基金开局不利，作者低估了熊市的下跌度；07年10月成立后不久遇到金融海啸，到08.10月被
腰斩！（可见好股票也不能躲避掉系统风险啊）

2、《买入中国》的笔记-第37页

        没想象的好，感觉作者对其投资思路讲的比较简要；但还是很诚恳的。
 作者是个湖北精英人士，小时梦想是到化肥厂当工人，然后靠自己努力，考上大学，一步步直到89年
留学英国读经济学博士，在被李森玩垮的巴林工作过；好励志啊。

93年在香港 粤海集团和中银从事pe；从企业生意角度出发，重视pb估值。 
 虽然是学院派，让人惊讶的是作者93年在香港炒股时开始也是用的图表派方法，买了个12倍pb的股票
，结果腰斩再腰斩（亏75%）亏惨了，95年看了《巴菲特之道》转向价值派；在初期偏重于历史pe
、pb等静态指标，故回报率不大，15%左右；后来看了林奇的书，多考虑盈利增长等动态因素，回报
由15提高到20%。
开始价值投资时，买了很多便宜货（pe几倍《10；pb《1）就是长期不涨，又读了索罗斯和大投机家科
斯托拉尼的书，知道了不仅仅便宜，还要有催化剂等投机因素。
业绩07--11到了25%；
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